

MIÉRCOLES 22 DE MAYO DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DENUNCIAS

CONSIDERAN ILEGAL LA PROMOCIÓN DE ELSA MÉNDEZ

Por Cecilia Conde

“El partido Morena presentará una denuncia ante el **IEEQ** contra la diputada panista Elsa Méndez por promoción personal en espectaculares de la capital del estado, señaló el dirigente estatal de este partido, Carlos Peñafiel Soto. Este fin de semana apareció la publicidad en espectaculares de actividades de la legisladora local, Elsa Méndez, a pesar que los diputados solo tienen permitido hacer esta difusión de sus actividades previas y después de su informe de actividades. Respecto a este tema el dirigente señaló que pedirá a Norman Pearl, representante de Morena ante el **IEEQ**, que presente la denuncia correspondiente y proceda porque es un acto ilegal la promoción de la imagen de la diputada local. “Más allá de que si lo hizo con desconocimiento o no, si su ego es grande o chiquito, si pretende alguna candidatura o no; hay que respetar el marco de la ley”, aseveró. (DQ 4)

MORENA INICIA PROCESO LEGAL CONTRA ESFE, MAV Y MÉNDEZ

Por Zulema López

Morena ya cuenta con los documentos necesarios para denunciar ante la Fiscalía General a la pasada administración del municipio de Querétaro que, entre otras anomalías, otorgó a una empresa fantasma la concesión de espectaculares en espacios del municipio. Lo anterior, lo sostuvo en rueda de prensa, Carlos Peñafiel, presidente de Morena, quien indicó que además de la denuncia contra los funcionarios de la gestión de Marcos Aguilar se presentaría otra contra la ESFE. Aprovechó para anunciar que solicitará a Norman Pearl, representantes de Morena ante el **IEEQ** que presente una denuncia contra la diputada local Elsa Méndez, esto derivado de los espectaculares que colocó para felicitar a las madres. (EUQ 4)

MORENA DENUNCIARÁ A ELSA MÉNDEZ

Por Diego A. Rivera

Morena pedirá al **IEEQ** investigue si existe alguna actitud que sancionar en la publicidad que está haciendo la diputada local por el PAN, Elsa Méndez, de una página de internet con su nombre, informó el presidente del Comité Directivo Estatal del partido, Carlos Peñafiel Soto. “Hoy mismo lo solicitaré a Norma, nuestra representante ante el **IEEQ** (sic) proceda a levantar las denuncias correspondientes”. (N 4)

TRANSPARENCIA

ARANGO EXIGE TRANSPARENCIA A LOS PARTIDOS

Por Gaby Hernández

El representante del PAN en el **IEEQ**, Martín Arango, exhortó a los partidos que incumplen con la legislación en materia de transparencia a realizar acciones para que los ciudadanos puedan consultar el manejo de los recursos públicos. (CQ 6)

MIÉRCOLES 22 DE MAYO DE 2019

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PIDE AGUSTÍN DORANTES ACATAR LEYES

Por Redacción

Serán las autoridades pertinentes quienes se encargarán de interpretar la ley y determinar si la diputada local del PAN Elsa Méndez incumplió la normativa electoral con los espectaculares que promocionaban su imagen, indicó Agustín Dorantes Lámbarri, dirigente del partido en Querétaro. Dorantes explicó que la legislación permite dar a conocer el trabajo de los servidores públicos, sin embargo, subrayó que las autoridades correspondientes tendrán que hacer la investigación y decidir lo conducente. Asimismo, hizo un llamado “enérgico” a cualquier servidor público emanado del PAN a que viva los principios del partido, dentro y fuera del servicio público y que sean ejemplos como ciudadanos. (DQ 4)

PAN EMITE RECOMENDACIÓN A ELSA MÉNDEZ POR CONTRATAR ESPECTACULARES

Por Katia Lemus

Como Códigoqro informó, la legisladora Elsa Méndez Álvarez contrató publicidad en espectaculares en los que aparece su imagen, nombre y logo, pese a que está prohibido por la Constitución y Ley Electoral del estado de Querétaro. Por ello, el PAN, a través de su presidente estatal, Agustín Dorantes Lámbarri, emitió una recomendación a la legisladora Méndez Álvarez para que tuviera cuidado y bajara la publicidad, confirmó la propia diputada, quien aclaró que esta ya no circula, porque concluyó el periodo por el cual se contrató. (CQRO 2)

ESPECTACULARES ERAN PARA “FELICITAR A LAS MADRES”: ELSA MÉNDEZ

La diputada local de Acción Nacional, Elsa Méndez, negó que los espectaculares contratados hayan sido para promocionar su trabajo legislativo. De acuerdo con la legisladora, se trató de una felicitación por el día de las madres, por lo que el anuncio en pantallas espectaculares estuvo por al menos dos semanas. Aclaró que el monto fue absorbido por ella y no tuvo cargo al erario del congreso, aunque dijo desconocer a cuánto ascendió. Derivado de esto, refirió que su partido, el PAN, ya le emitió una recomendación, pues esto podría significar una multa para el blanquiazul. “Ya había concluido el tiempo por el cual iba a salir esta felicitación. No fue ninguna proyección del trabajo legislativo, fue simplemente una felicitación”. Sin embargo, dijo desconocer si ella violó la ley electoral, pues reiteró que sólo buscaba hacer una felicitación, aunque en el video no se apreciaba algo expreso sobre una felicitación a las madres. “No tengo ningún otro tema. Ese mismo video está en redes sociales. No estamos promocionando ningún trabajo legislativo”. (N 4)

<http://radio79mx.com/2019/05/22/espectaculares-fueron-para-felicitar-a-las-madres/>

QUE SE LLEGUE HASTA LAS ÚLTIMAS CONSECUENCIAS: MARCOS AGUILAR RESPONDE A MORENA

A través de un comunicado, el diputado federal Marcos Aguilar se pronunció sobre la denuncia que presentará Morena por concesión a supuesta empresa fantasma durante su administración. Se trata de la concesión de espectaculares otorgada a Comercializadora Integral en Soluciones. Peñafiel Soto indicó que un equipo de abogados de Morena revisó la concesión que se otorgó a dicha empresa y en la que, dijo, se verificó que su domicilio fiscal, localizado en Desarrollo San Pablo, se trataba de una casa habitación. (ADN, CI, CQ, DQ, N)

MIÉRCOLES 22 DE MAYO DE 2019

PAN LEGISLARÁ A FAVOR DEL MEDIO AMBIENTE

Agustín Dorantes Lambarri, presidente del PAN, anunció que buscarán crear leyes en materia de medio ambiente para poder sancionar a quienes atenten contra la ecología. Para iniciar, se busca tipificar el delito de ecocidio y el establecimiento de dos leyes. (DQ, CQRO, EUQ)

PANISTAS: TRABAJAR A FAVOR DE LOS QUERETANOS

Por Irán Hernández

El dirigente del Comité Estatal blanquiazul, Agustín Dorantes Lámbarri, llamó a los funcionarios panistas a dejar de lado 2021 y trabajar por los ciudadanos. Lo anterior, luego de que el diputado federal, Marcos Aguilar y el senador Mauricio Kuri revelaron su intención por contender para la gubernatura de Querétaro en dicha fecha. (CQ)

PRI

DENUNCIA PANCHO PÉREZ PRESIONES EN EL PRI

Por Fernando Venegas

Por no apoyar el proyecto de Alejandro Moreno Cárdenas “Alito” en su intención de apoderarse de la dirigencia nacional del PRI, el Comité Municipal de tricolor que preside Pancho Pérez Rojas se vio obligado a entregar el inmueble que ocupaban como sede. Y es que, de acuerdo a Pérez Rojas, Juan José Ruiz decidió de manera “Unilateral” no pagar la renta “Hoy cerramos un círculo aquí en las oficinas de Mariano de las Casas donde despachábamos. Lo digo con tristeza porque el propietario del inmueble nos ha solicitado la entrega de la propiedad por que el Comité Directivo Estatal decidió de manera unilateral ya no hacer el pago de la renta. Les incomoda que operemos desde esta oficina”. (PA 1)

MORENA

DENUNCIA MORENA POSIBLE EMPRESA FANTASMA CONTRATADA EN ADMINISTRACIÓN DE MARCOS

En rueda de prensa el dirigente del partido Morena, Carlos Peñafiel dio a conocer que presentará una denuncia en contra de quien resulte responsable a una posible empresa fantasma. Lo anterior porque durante la administración de MAV se otorgó esta concesión de espectaculares a la empresa Comercializadora Integral en Soluciones, la cual, tiene un domicilio fiscal en una casa habitación. (CQ, N, DQ, AM, EUQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: SI SALE EL TREN MAYA, REVIVIRÁN EL MÉX-QRO

La recuperación del proyecto de tren rápido México-Querétaro sería la obra de alto impacto que el Gobierno Federal tiene planeada para esta entidad, luego de que Andrés Manuel López Obrador se comprometió con la Conago a dar una a cada estado del país. No obstante, la reanudación será después de que se concrete o tenga avances otro proyecto ferroviario del actual gobierno federal, el Tren Maya en el sureste. El coordinador de programas federales en Querétaro, Gilberto Herrera, aseguró que se puede planear el tren rápido y se llevaría a cabo por la industria del propio país. (DQ, principal)

EUQ: AUMENTARON 58% LOS DECESOS POR INFLUENZA

La temporada de influenza estacional 2018-2019 cerró con 19 defunciones en Querétaro, siete más que las del periodo anterior y con un número similar de casos positivos: 288 y 287 entre una temporada y otra. El incremento

MIÉRCOLES 22 DE MAYO DE 2019

de 58% en los fallecimientos se explica por la prevalencia del virus del tipo AH1N1, considerado el más agresivo, de acuerdo con el análisis de la SESEQ. (EUQ, principal)

AM: PAN PROPONE 9 ACCIONES VERDES

Con la finalidad de salvaguardar la ecología y el medioambiente en el estado de Querétaro, diputados locales del PAN han propuesto nueve acciones por implementar en la Legislatura. (AM, principal)

CQ: ECOCIDIO TENDRÁ CASTIGO EJEMPLAR

La bancada del PAN en el Congreso de Querétaro presentó 9 medidas a favor del medio ambiente entre las que destacan crear un Código Ecológico y legislar para sancionar acciones como el ecocidio. (CQ, principal)

N: SOCIEDAD LÍDER

El gobernador Francisco Domínguez al inaugurar el Día UVM 201, que tiene como lema “Creando una mejor Sociedad”, destacó que somos una sociedad líder, cuando los jóvenes se involucran, tienen causas, cuando se conectan y contagian a otros. (N, principal)

CQRO: MARCOS AGUILAR CONCESIONÓ ESPECTACULARES A “EMPRESA FANTASMA”: MORENA

Tras una revisión hecha a la administración del exalcalde de Querétaro Marcos Aguilar, y a la documentación con la que se otorgó la concesión de espectaculares a Comercializadora Integral de Soluciones S.A. de C.V., los abogados de Morena identificaron que la concesionaria sería una “empresa fantasma”, pues no tiene registro ante el SAT, ni trabajadores inscritos en el IMSS y del Infonavit; además, carece de contrato con la CFE y de línea telefónica con Telmex. Así lo dijo el presidente de Morena en Querétaro, Carlos Peñafiel. (CQRO, principal)

PA: VIENE AMLO EL SÁBADO

En su tercera visita a Querétaro desde su elección como presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador revisará el próximo sábado el avance de los programas sociales de su gobierno. Así lo adelantó el diputado local Néstor Gabriel Domínguez Luna a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, al término del Foro Agrario presidido por el titular de Sedatu, Román Guillermo Meyer Falcón en la UAQ y el súper delegado federal Gilberto Herrera Ruiz. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

GOBERNADOR DE QUERÉTARO SE REÚNE CON EL TITULAR DE SEDATU, ROMÁN MEYER FALCÓN

El gobernador Francisco Domínguez recibió en Palacio de la Corregidora al Secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano del Gobierno de México, Román Meyer, con quien revisó los planes y proyectos federales a desarrollar en la entidad. (CQRO, DQ, N, EUQ)

INVIERTEN MIL 500 MDP EN PREMIUM OUTLETS

Por Gonzalo Flores

Hoy, alrededor de las 14:00 horas, se realizará la inauguración de Premium Outlets, que se ubica en la carretera de cuota a Celaya. El acto será presidido por el gobernador Francisco Domínguez informó el alcalde del municipio de Corregidora, Roberto Sosa. (AM)

MIÉRCOLES 22 DE MAYO DE 2019

FRANCISCO DOMÍNGUEZ INAUGURA EL DÍA UVM 2019

Somos una mejor sociedad cuando los jóvenes se involucran, asumen causas, cuando se conectan y contagian a otros, expresó el gobernador Francisco Domínguez, al encabezar la ceremonia de inauguración del Día UVM 2019 que tiene como lema 'Creando una mejor sociedad'. (AM)

ALISTAN AMPLIAR CIFRA DE SALONES EN LAS ESCUELAS

Por Marittza Navarro

El Poder Ejecutivo prepara un nuevo programa para ampliar la infraestructura de las escuelas de educación básica, a través de la construcción de más aulas, informó Enrique De Echávarri, titular de la USEBEQ. Indicó que el anuncio lo hará el gobernador cuando presente el programa Útiles Escolares para el ciclo 2019-2020; por ahora no se puede dar a conocer la inversión ni el número de aulas a construir. (EUQ)

MÁS DE 25 MIL EMPLEOS GENERADOS EN AÑO

La SEDESU informa que de acuerdo a datos proporcionados por el IMSS durante abril de 2019 se registraron 602 mil 636 trabajadores asegurados en Querétaro, es decir, se tiene un incremento de cinco mil 952 con respecto al mes de marzo del año en curso. (CQRO, AM, DQ)

NO SABEN CÓMO REINSTALAR A PROFESORES

Por Cecilia Conde

Desde la semana pasada la USEBEQ solicitó información a la Secretaría de Educación Federal para que les indiquen cómo será el proceso de reinstalación de los docentes cesados, aseveró el coordinador de esta dependencia estatal, Enrique de Echávarri. (DQ)

AVANZA LIBRAMIENTO SANTA BARBARA- PALMILLAS- APASEO

Romy Rojas, titular de la SDUOP, informó que la construcción del Libramiento Santa Barbara- Palmillas- Apaseo, cuyo objetivo es brindar una conexión segura, se ha ejecutado en tres secciones, teniendo hasta el momento dos de ellas al 100% en un tramo de 2 kilómetros y la protección de tubería de PEMEX y en la tercera, se encuentran en ejecución 3 kilómetros con un avance del 90%. (N)

ESTABLES, VÍCTIMAS DE INCENDIO EN GASOLINERA

Por Marittza Navarro

Una niña de siete años y un adulto (hija y padre) resultaron lesionados por un incendio en una gasolinera mientras cargaban combustible en un bidón. El incidente tuvo lugar en la comunidad de Ahucatlán, en el municipio de Pinal de Amoles, en la Sierra Gorda de Querétaro. "Fue una deflagración que se da por los vapores al momento de cargar bidones y con una carga estática, presumiblemente por la ropa que traía la niña, se genera una ignición súbita", explicó Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC. (EUQ)

CONTINÚAN TRABAJOS PARA CONTROLAR INCENDIO EN JALPAN

La CEPC confirmó que se continúan con los trabajos para controlar el incendio en la comunidad de San Juan de los Durán en Jalpan de Serra. De acuerdo con Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC, se trata de un incendio que se reactivó, además de que, como consecuencia de los vientos, llegó a varios puntos de la sierra el pasado 18 de mayo. (EUQ, CQRO, DQ)

MIÉRCOLES 22 DE MAYO DE 2019

INCONTROLABLE Y DEVASTADOR EL INCENDIO FORESTAL EN JALPAN AFECTA MÁS DE 1800 HAS

Por Cipriano Morales

El incendio forestal que se desató en la Zona de Valle Verde, municipio de Jalpan, en un cerro del poblado de San Juan de los Durán, donde incluso el fuego ya alcanzó parte del municipio de Landa, sigue incontrolable y devastador y ya afectado unas mil 800 hectáreas de bosque. (N)

PODER LEGISLATIVO

QROBÚS REQUIERE MÁS OPERADORES PARA MEJORAR EL SERVICIO: TOÑO ZAPATA

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Antonio Zapata, dijo que este martes ya pueden verse los primeros efectos del mejoramiento del transporte en lo respectivo a la frecuencia de unidades. (ADN, AM)

REQUIEREN CARRILES EXCLUSIVOS PARA EL QROBÚS

Por Irán Hernández

El presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable del Congreso de Querétaro, Antonio Zapata, consideró que para evitar accidentes en Qrobús, no se trata de retirar concesiones sino de contar con carriles confinados que eviten la competencia entre choferes de las unidades, derivado del choque registrado ese sábado en la zona de Constituyentes Oriente, en el que resultaron 24 heridos. (CQ)

MARCAJE PERSONAL A CHOFERES DE QROBÚS

Luego del accidente registrado el fin de semana entre dos unidades de Qrobús y que dejó como saldo más de 20 lesionados, Antonio Zapata, presidente de la Mesa Directiva en el Congreso local, afirmó que, si bien ya está previsto en los reglamentos, se deben endurecer las sanciones contra quien infrinja las normas de tránsito. (DQ, CQRO, EUQ)

APRUEBAN INICIATIVA PARA REACTIVAR EL SERVICIO DE INTERNET EN PLANTELES DE EDUCACIÓN BÁSICA EN EL ESTADO

La Comisión de Educación y Cultura aprobó la Iniciativa de Acuerdo por el cual se exhorta al titular del Poder Ejecutivo Federal, a efecto de que, a la brevedad, realice las gestiones conducentes para reactivar el servicio de internet en los planteles de educación básica en el Estado, así como para que se destinen los recursos necesarios a los programas con los que se proporciona. El Diputado Miguel Ángel Torres, presidente de la comisión legislativa expresó “con información de la propia SEDEQ y de la USEBEQ, y como diputados, estamos obligados a este exhorto para que el gobierno federal recapacite y pueda activar los servicios de internet que fueron suspendidos desde el mes de marzo de este año”. (DQ, AM, EUQ)

ELSA MÉNDEZ RESPETA EL FALLO DE LA FISCALÍA GENERAL

Por Gaby Hernández

La diputada local del PAN, Elsa Méndez, dijo que respeta la determinación de la Fiscalía General respecto a la denuncia que presentó en contra de algunos activistas queretanos por comentarios en su Facebook. Señaló que sólo acudió a la Fiscalía General para que exista un antecedente de las que llamó agresiones que recibe hacia su persona en comentarios emitidos por redes sociales por su postura ProVida. (CQ)

MIÉRCOLES 22 DE MAYO DE 2019

ELSA MÉNDEZ PUGNA POR DERECHO A LA VIDA

Diputada local se unió a movilización con legisladores federales en CDMX. A favor de la vida marchó la legisladora local Elsa Méndez, presidenta de la Comisión de la Familia de la LIX legislatura, quien fue acompañada por sus homólogos, así como diputados federales. (DQ)

APRUEBAN CÓDIGO DE ÉTICA EN EL CONGRESO

Por Zulema López

La Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la LIX Legislatura local, aprobó instaurar el Código de Ética del Poder Legislativo, documento que propone un decálogo que, de aprobarse en pleno, deberán seguir diputados y personal del Congreso. (EUQ)

CABRERA CONSOLIDARÁ LEY DE MIGRACIÓN

Por Adrián Ibarra

El 17 de mayo se realizó un foro en la Sierra Gorda de Querétaro, con el objetivo de conocer las inquietudes y necesidades de los residentes de esta parte del estado en relación al tema migratorio. En exclusiva con este medio, Hugo Cabrera externó sus conclusiones de una reunión que catalogó como necesaria, pues permitió que los municipios del norte de la entidad tuvieran voz y externaran sus puntos de vista sobre la migración. (AM)

PODER JUDICIAL

EL DE QUERÉTARO, ENTRE LOS PODERES JUDICIALES LOCALES REPROBADOS EN TRANSPARENCIA

Por Mariana Hernández

“El resultado es desolador. El ranking comparativo con el que iniciamos no deja lugar a dudas, ninguno de los Poderes Judiciales locales alcanzó el 50% de la puntuación deseada en el ejercicio real de transparencia. Todos los Poderes Judiciales Locales quedan reprobados en transparencia”, concluyó el informe denominado (In) Justicia Abierta, Ranking de Opacidad en México, publicado el pasado 8 de mayo por Equis Justicia para las Mujeres. Yucatán fue la entidad en la que el Poder Judicial obtuvo el puntaje más alto: 47.5; en Querétaro, al igual que en Coahuila y Tlaxcala, lograron escasamente un puntaje de 15; pero, en Puebla, Morelos, Aguascalientes y Estado de México recibieron cero puntos. (CQRO)

MUNICIPIOS

LUCHAN CONTRA INCENDIO EN LA SIERRA, SOSPECHAN QUE FUE PROVOCADO

Por Víctor Sánchez

Brigadas gubernamentales y ciudadanas hacen lo posible por atacar el fuerte incendio en la región serrana, luego de casi una semana de haber iniciado en esta Reserva de la Biosfera de la Sierra Gorda. Extraoficialmente, en opinión de expertos en actividades ambientales, el incendio que se sigue extendiendo por la falta de suficientes apoyos, aéreos, sobre todo, pudo haber sido provocado por quienes insisten en imponer la actividad ganadera en áreas protegidas. (DQ)

MIÉRCOLES 22 DE MAYO DE 2019

DISPUESTO PC MUNICIPAL A COLABORAR EN EL INCENDIO DE LA SIERRA

Por Rubén Pacheco

Pese a la emergencia por el incendio forestal que ha consumido más de mil hectáreas en Jalpan de Serra; Carlos Rodríguez, titular de la UMPCQ, destacó que no se ha solicitado el despliegue por parte de la coordinación estatal. (N)

RECOMIENDAN A DIÓCESIS REDUCIR USO DE PIROTECNIA

Carlos Rodríguez, titular de la UMPCQ, informó que sostuvieron una reunión con la Diócesis de Querétaro donde se les hizo la recomendación de reducir o evitar el uso de pirotecnia por la contingencia ambiental. (DQ, EUQ)

CULTURA DE LA DENUNCIA AUMENTA 12 %

Después de 14 días de que se presentó la estrategia estatal '10x100 Defendamos Querétaro', en el municipio de Querétaro se ha reforzado e incrementado un 12% la cultura de la denuncia, algo que hizo posible el decomiso de 194 kilos de marihuana en un domicilio de la delegación de Félix Osos Sotomayor, informó Juan Luis Ferrusca, titular de la SSPMQ. (N, DQ, AM)

652 MILLONES DE PESOS EN OBRA SOCIAL PARA 153 COLONIAS DE LA CAPITAL

En conferencia de prensa, el Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, anunció que este año se invertirán 652 mdp en obras sociales que impactarán en una mejor calidad de vida para los habitantes de un total de 153 colonias de las siete delegaciones municipales. (Q, AM, CQ, N, DQ)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO DESCARTÓ PRESUPUESTO PARA CICLOVÍAS PORQUE ESPERABA MAYOR DURABILIDAD

La actual administración municipal de Querétaro no consideró un presupuesto para dar mantenimiento a las ciclovías actuales debido a que se esperaba que tuvieran una mayor durabilidad, afirmó Luis Bernardo Nava, presidente municipal de Querétaro. Nava Guerrero detalló que este año se trabaja en un estudio para generar circuitos y conectividad entre la infraestructura ya existente, con la finalidad de que sean funcionales. (CQRO, CQ, N, DQ, EUQ)

NUEVA BASE A LA CRUZ ROJA

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, encabezó la inauguración de la base de la Cruz Roja Mexicana en la delegación de Santa Rosa Jáuregui que tuvo una inversión municipal de 10 mdp. (DQ, CQ, AM)

INAUGURAN BASE DE CRUZ ROJA EN SANTA ROSA

Al ser la delegación de Santa Rosa Jáuregui, una de las zonas de la capital queretana con alto índice de atenciones pre hospitalarias, este martes se llevó a cabo la inauguración de una base de la Cruz Roja Mexicana en la colonia Emiliano Zapata. Se trata del primer edificio en su tipo de las tres bases que se proyectan para el municipio. Al respecto, Rodrigo de Villasante Herbert, delegado de dicha institución, detalló que para el inmueble se destinaron 10 mdp, provenientes de una donación del municipio de Querétaro; con ello, se podrá brindar servicio a más de 18 mil vecinos de la zona. (N, CQRO, AM, EUQ)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 22 DE MAYO DE 2019

BICICLETAS SERÁN OPCIÓN DE LA MOVILIDAD Y NO SOLO RECREACIÓN

Por Gonzalo Flores

La administración municipal de Querétaro se enfocará este año en promover el uso de la bicicleta no como recreación, sino como una modalidad de movilidad para la ciudad. Por ello, este año no se cuenta con presupuesto para la creación de más kilómetros de ciclovías, pues el recurso que se tiene es invertido en mantenimiento de ellas informó el alcalde Luis Bernardo Nava y la titular Oriana López Castillo, titular de la SDOUP-Qro. (AM)

CICLOVÍA DE UNIVERSIDAD SENTENCIA A MUERTE

La secretaria de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Oriana López Castillo, informó que está en proceso la rescisión del contrato que se realizó para la construcción de la ciclovía de Av. Universidad por incumplimiento y mala calidad. (DQ)

ELECTRO COMPONENTES TRAE TRABAJO A TEQUISQUIAPAN

El ayuntamiento de Tequisquiapan en coordinación con la empresa “Electro Componentes de México”, dieron inicio a la contratación masiva de operadores de producción, técnicos de mantenimiento y técnicos de corte, del municipio, donde se establecerá la planta para manufactura de ensamble de arneses. El alcalde Antonio Mejía precisó que esto es muestra de que su gobierno trabaja de la mano y coordinados con la industria, en beneficio de Tequisquiapan, siendo una de las demandas más reclamadas en el municipio, la instalación de empresas para trabajar. (CQ)

SAN JUAN DEL RÍO AUMENTARÁ BECAS ESCOLARES

Por Gaby Hernández

El alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, anunció el incremento de al menos mil becas escolares en el municipio. Al inicio de este ejercicio fiscal, se estableció la meta para beneficiar a nueve mil alumnos a través del programa para otorgar estos apoyos, sin embargo, el alcalde se comprometió a aumentar la cifra a 10 mil. (CQ)

SJR ADEUDA MILLONES DE PESOS A LOS CONSTRUCTORES

Por Laura Banda

La CMIC hizo un llamado al presidente municipal de SJR, Guillermo Vega, para que cubra el pago de obra que fue ejecutada el año pasado y que al día de hoy no ha solventado. (DQ)

TOMA PROTESTA CONSEJO DIRECTIVO DE LA CRUZ ROJA MEXICANA EN COLÓN

La SEDESU informa que, de acuerdo con datos proporcionados por el IMSS, durante abril de 2019 se registraron 602 mil 636 trabajadores asegurados en Querétaro; es decir, se tiene un incremento de 5 mil 952 con respecto a marzo del año en curso. (AM)

INFORMACIÓN GENERAL

VALIDAN AGENDA

La rectora de la UAQ, Teresa García inauguró el evento “Talleres para validación de las agendas ciudadanas anticorrupción y manejo de herramientas ciudadanas anticorrupción”, el cual se llevó a cabo en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales con la finalidad de aportar herramientas para incidir en el funcionamiento del sistema local. (DQ)

MIÉRCOLES 22 DE MAYO DE 2019

ANALIZA SEDATU CONTINUIDAD DE CIUDAD DE LAS MUJERES EN QUERÉTARO

La Sedatu federal espera tener, en un par de días, una respuesta sobre la continuidad o no del proyecto de la Ciudad de las Mujeres en el municipio de Querétaro, informó Román Meyer Falcón, titular de la dependencia. (...) En tanto, Gilberto Herrera Ruiz, coordinador de delegados federales en Querétaro, enfatizó que se busca que el proyecto no se pierda después de que ya hubo una fuerte inversión en proyecto. Mencionó que uno de las opciones es que el proyecto sea retomado por la Secretaría de Bienes. (CI, CQRO)

BUSCAN RETOMAR LA CIUDAD DE LAS MUJERES

En su visita a Querétaro para participar en el foro “El legado de Zapata en el agrarismo mexicano”, Román Guillermo Meyer Falcón, titular de la Sedatu, afirmó que su dependencia mantiene pláticas con autoridades locales en Querétaro para retomar el proyecto de la Ciudad de las Mujeres. (CQ, DQ, EUQ, CI, CQRO)

GILBERTO HERRERA SOLICITÓ A CONAFOR UN HELICÓPTERO CISTERNA PARA COMBATIR INCENDIOS

La delegación federal en Querétaro solicitó a la Conafor un helicóptero cisterna para ayudar a combatir los incendios en la Sierra Gorda. Así lo indicó Gilberto Herrera Ruiz, coordinador de delegados federales en Querétaro, quien señaló que la gestión se realizó derivada de una petición que realizó ayer la alcaldesa de Jalpan de Serra. (CI, CQ, DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Coincidencias partidistas. Nos comentan que el PAN y Morena tienen una coincidencia. Las dirigencias estatales de ambos partidos políticos no quieren llevar a MAV como su candidato a gobernador. Ayer parecería que, con la denuncia pública que hizo Carlos Peñafiel, en donde se habla de un caso de presunta corrupción en la pasada administración municipal capitalina, por el momento, Aguilar tiene cerrada la puerta de Morena, en caso de que Acción Nacional decida llevar como candidato a otra persona que no sea Marcos. Lo que es cierto, nos dicen, que todavía se verán muchas cosas, algunas de ellas inimaginables, de aquí a que los partidos resuelven con quien competirán por la gubernatura en 2021. Reaparece Gilberto en la UAQ. Nos dicen que ayer regresó Gilberto Herrera a la UAQ, institución de la cual fue rector recientemente. Después la historia ya se conoce: en julio de 2018 ganó la senaduría por Morena, y a finales de ese año solicitó licencia para ocupar el cargo de delegado estatal de Programas para el Desarrollo. El ex rector asistió a un foro donde tuvo como invitado principal al secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Román Guillermo Meyer, y a la rectora Teresa García, que sigue manteniendo una posición muy crítica a la reforma educativa que impulsó el gobierno federal, al cual pertenece don Gilberto, quien hasta ahora poco o casi nada ha dicho del tema. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Para revisar los planes y proyectos federales a desarrollar en el estado de Querétaro, el gobernador FDS se reunió por más de una hora en el Palacio de la Corregidora con el secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, del gobierno federal, Román Meyer Falcón. Que, en abril de este año, según información del IMSS, se registraron 602 mil 636 trabajadores asegurados en Querétaro, lo que representa un aumento de 5 mil 952, en relación con marzo del 2019. El salario diario promedio de cotización que en marzo registró Querétaro fue de 415.55 pesos, el segundo más alto a nivel nacional, cuya media ascendió a 372.83 pesos diarios. De acuerdo con la SEDESU del gobierno estatal: “La creación mensual de empleo a nivel nacional en abril es de 30 mil 419 puestos, esto quiere decir que los empleos que se generaron en Querétaro representan casi el 20% del total nacional”. Los diputados de

MIÉRCOLES 22 DE MAYO DE 2019

la Comisión de Educación y Cultura en el Congreso local aprobaron exhortar al titular del poder Ejecutivo federal a que reactive el servicio de Internet en las escuelas del Estado; Connie Herrera, autora de la iniciativa, dijo que ante la eliminación del servicio, los estudiantes se encuentran imposibilitados para continuar con actividades escolares; pero su compañero Mauricio Ortiz aseguró que el Internet en los planteles educativos no está suspendido y afirmó que el gobierno federal anunció que próximamente habrá acceso a este en todo el país en forma libre y gratuita. Y tras el destape del senador de la República, MKG, y del diputado federal MAV, quienes han manifestado su interés de contender por la gubernatura de Querétaro en 2021, Agustín Dorantes, dirigente estatal del PAN, llamó a los servidores públicos emanados de ese instituto político a trabajar sin pensar en las próximas elecciones. Juan Luis Ferrusca, SSPMQ, negó que los policías eviten ingresar a zonas conflictivas e inseguras de la capital: “No hemos dejado de ingresar a ninguna, precisamente tenemos el programa de AccionEs Prevenir, con el que hemos atendido más de 34 mil personas en 40 días de operación del programa, en 56 colonias en que hemos trabajado...”. (CQRO 1 y 2)

CUARTO DE GUERRA

CAMPAÑA. El próximo sábado el presidente AMLO hará su primer mitin; perdón, su primera visita de trabajo a Querétaro desde que asumió el poder en diciembre. De acuerdo con la oficina del “súper delegado” federal, de 4 a 5 de la tarde ese día el mandatario tendrá un evento público masivo, aunque los detalles no están definidos. AMLO llegará proveniente de San Luis de la Paz, Guanajuato, donde se presentará por la mañana. **PA’LARGO.** Que para cuando se concrete el Tren Maya, allá en el sureste del país, Querétaro podrá aspirar a revivir ese proyecto de tren rápido con la CDMX, dice el coordinador federal Gilberto Herrera Ruiz. O sea que mejor esperar sentados a que se resuelva el grave problema de movilidad en el tramo carretero más transitado del país. Pésima noticia esa de que un proyecto tan importante para Querétaro y todo el centro del país depende de cosas tan improbables, liosas o lentas como el tren en tierras mayas. Y luego no digan que no se los dije. **MIRREY.** Otra vez el diputado federal Felipe Fernando Macías incurre en lo peor de la asquerosa política mexicana: prefiere ponerse a bailar y a cantar estilo “El Potrillo” para caerle bien a las “doñitas” de su distrito, que ponerse a trabajar. Tiene una enorme autoestima. (DQ)

EXPEDIENTE Q “FANTASMAS”

Por Adán Olvera

Se convirtieron en investigadores los miembros de Morena y aseguran que descubrieron irregularidades en la entrega de concesiones de las pantallas electrónicas de anuncios espectaculares en la capital de Querétaro. La pasada administración municipal encabezada por Marcos Aguilar Vega, concesionó casi todo lo que el gobierno municipal tenía permitido; recolección de basura, vigilancia aérea, luminarias y otros servicios menores. Fue la concesión de anuncios espectaculares luminosos, lo que ha llamado mucho la atención y Morena se lanza en contra del actual diputado federal y ex presidente municipal Aguilar Vega. Aseguran en Morena que presentarán una denuncia penal en contra los funcionarios que participaron en brindar la concesión para la instalación de pantallas luminosas, pues tras la licitación, la empresa que ganó la concesión fue Comercializadora Integral de Soluciones S.A de C.V resultó ser fantasma, según las investigaciones de los sabuesos de Carlos Peñafiel. Según los investigadores los anuncios se pusieron en lugares propiedad del municipio, como son algunos camellones, en áreas verdes y demás; según en una visita al inmueble registrado con ubicación en la calle Mayajuel 121, en Desarrollo San Pablo, donde la empresa había señalado al municipio que estaba su domicilio fiscal para recibir notificaciones y ahí no hay ninguna persona relacionada con dicha empresa. La denuncia no ha sido interpuesta y se supone que será en contra del mismo exalcalde MAV, así como los entonces secretarios municipales y hasta síndicos. **DE REBOTE.** La diputada Elsa Méndez Álvarez, presidenta de la Comisión de la Familia de la Legislatura del Estado de Querétaro,

MIÉRCOLES 22 DE MAYO DE 2019

marchó en la Ciudad de México junto a cientos de personas que están a favor de la vida acompañada por diputados locales y federales de diferentes entidades. Mientras aquí se rasgan las vestiduras por sus anuncios espectaculares, la diputada marcha. (DQ)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Barrocos. Los dirigentes estatales de los tres partidos principales de Querétaro –PAN, Morena y PRI, en ese orden- no dejan de sorprendernos con sus anuncios y acciones que generalmente no se corresponden con los hechos. Vayamos por partes. Agustín Dorantes, presidente de Acción Nacional, presentó ayer en la Cámara de Diputados un programa de defensa del medio ambiente, cuando el gobierno estatal y municipal –ambos de su marca- son los principales depredadores de Querétaro, como pueden atestiguarlo vecinos del BBQ, Belén y Zaragoza, entre otros. Carlos Peñafiel, el todavía líder del Movimiento Regeneración Nacional, se dejó ver en el restaurante 1810, para denunciar, con enjundia no mostrada antes, presuntas irregularidades en las concesiones otorgadas por el Municipio de Querétaro en la administración del hoy diputado federal Marcos Aguilar Vega. Juan José Ruiz, gerente (¿a poco no?) del Partido Revolucionario Institucional, dejó sin oficinas al comité municipal de la capital al rescindir, unilateralmente el contrato de arrendamiento, por no apoyar la candidatura de Alejandro Moreno “Alito” a la dirigencia nacional, según reveló Pancho Pérez. Así se las gastan. Dorantes, acompañado de los legisladores locales de su partido, todos con carteles en contra del ecocidio y a favor de la naturaleza, parecerían críticos de los programas deforestadores del gobernador Francisco Domínguez y la secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Romy Rojas, que han tumbado árboles a más no poder. Pero no, lo que el líder panista quiere decir, aunque no sea cierto, es que ellos defienden el medio ambiente. Peñafiel, dejó las acusaciones en contra del impopular ex alcalde capitalino, al que ya no quieren ni en el PAN, y se retirará len-ta-men-te, des-pa-ci-to, para asumir, algún día, el cargo de embajador ante la República Dominicana. La denuncia habrá gustado mucho en Palacio de Gobierno porque desean frenar al autoproclamado contrincante de Mauricio Kuri. Y lo de Ruiz ya es puro chacota. El priista que para no quedarse solo en el comité ya nombró como secretario a su primo Gustavo Zepeda Ruiz, ha alejado a los militantes más destacados. ¿En dónde están Roberto Loyola, Braulio Guerra, Ernesto Luque, Mauricio Ortiz y otros muchos? ¿Qué se dijeron? Lo dicho, Ruiz, Dorantes y Peñafiel son barrocos. O como diría el poeta Francisco Cervantes: ¡Churriguerescos! -DESDE LA BANCA- Mensaje. Vigentes declaró el titular de Sedatu, Román Meyer, los ideales de Emilio Zapata, pero lo que debe replantearse es la política agraria de México para este año y los siguientes, sobre todo a partir de que el 1 de julio no hubo cambio de gobierno, sino de régimen, y el pueblo espera justicia social. A ver si es cierto. -LA CARAMBADA- Madruguete. Así, sin decir ni agua va, comenzó este miércoles la demolición de jardineras y bancas del parque de Jardines de Querétaro, una de las primeras colonias de la ciudad. ¿Y los vecinos? -LA VIEJOTECA- Entre juristas. A principios de 1949, unos meses antes de concluir su periodo, el gobernador Agapito Pozo Balbás se separó del cargo para ser ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, la que más tarde presidiría. Las fuerzas vivas del Estado celebraron la designación del eminente abogado con una comida en la que habló, orador de lujo, el filósofo Antonio Pérez Alcocer. -Agapito ¡eres un ladrón!, le dijo, ante el azoro de los presentes. Gran silencio. Gran sorpresa. -Sí, continuó, eres un ladrón... porque nos has robado el corazón. ¡Ah, bueno! Aplausos. -OÍDO EN EL 1810- Sin prisa. Que no será en este año la elección de nuevo integrante en el Tribunal Superior de Justicia de Querétaro, porque la magistrada Celia Maya cumplirá los 70 años en enero del 2020. No antes. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- En casa. Además del secretario de Sadatu y del representante de la FAO, el Foro Agrario de ayer contó con la presencia de la rectora Teresa García Gasca y el súper delegado Gilberto Herrera –juntos otra vez- en el Parque Biotecnológico del Cerro de las Campanas. Ovacionaron al ex rector. -¡AAAPUNTEN!- Colateral. La sorpresiva renuncia de Germán Martínez a la dirección general del IMSS pegó en el Senado de la República, a donde el también ex dirigente nacional del PAN



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 22 DE MAYO DE 2019

regresará, exigiéndole el escaño a su suplente Pedro Haces Barba, secretario general de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM). Somos nada. -¡FUEGO!- En extinción. Ya no hay muchos líderes sindicales en la Cámara Alta. Anote al controvertido Napoleón Gómez Urrutia, de los mineros y al jerarca de la CTM, Carlos Aceves del Olmo, que ha estado muy enfermo, pero se defiende para no dejarle el sillón a su suplente: José Calzada Rovirosa, que le ha de poner veladoras. ¡Porca miseria! (PA 2)

EN LOS PASILLOS

NUEVE ECOINICIATIVAS. La ley federal contempla sanciones severas a quien atente contra el medio ambiente. El problema radica en pasar varias aduanas burocráticas para alcanzar la justicia deseada, ahí se justifica la intención del legislativo local, en este caso de la bancada de Acción Nacional, que además de lanzar un código ecológico, busca la sanción inmediata, como en los casos de la deforestación. **AMAGO CUMPLIDO.** Lo cumplió: Carlos Peñafiel dijo que no se iba de México (como embajador en República dominicana) sin antes denunciar, con pruebas en mano, posibles actos de corrupción de la administración capitalina anterior. Marcos Aguilar ya se enganchó: de inmediato respondió: " que le vaya bien y ojalá encuentre lo que busca"; sin duda, el agua y el aceite no se mezclarán. **MENTOR DE MENTIRA.** Ya conforme con la resolución de la Fiscalía, la diputada del PAN, Elsa Méndez, quiere darle la vuelta a la página, aunque no dejó de echarle la culpa de interponer la denuncia a la Policía Cibernética, que se lo recomendó. Pudo ser la policía o quizá iglesia, pero lo más probable es que muchas de sus malas decisiones se las dio su esposo Juan Barrios, quien sigue jugando al político que no es. **AMPLÍAN LAZOS.** La vinculación del gobierno de Tequisquiapan, que preside Toño Mejía, con la sociedad civil va en serio. Ayer, en coordinación con una empresa de electro componentes, promovieron la contratación masiva de personal, unas 300 plazas, para garantizar trabajo a unos 300 habitantes del municipio y la región. Mejía Lira está decidido a buscar horizontes más allá de su vocación turística. (CQ)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Consideran ilegal la promoción de Elsa Méndez

CECILIA CONDE

*El partido Morena presentará una denuncia ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) contra la diputada panista Elsa Méndez por promoción personal en espectaculares de la capital del estado señaló el dirigente estatal de ese partido, Carlos Peñafiel Soto.

Este fin de semana apareció la publicidad en espectaculares de actividades de la legisladora local, Elsa Méndez, a pesar que los diputados solo tienen permitido hacer esta difusión de sus actividades previas y después a su informe de actividades.

Respecto a ese tema el dirigente señaló que pedirá a Norman Pearl representante de Morena ante el IEEQ que presente la denuncia correspondiente y proceda porque es un acto ilegal la promoción de la imagen de la diputada local.

"Más allá de que si lo hizo con desconocimiento o no, si su ego es grande o chiquito, si pretende alguna candidatura o no; hay que respetar el marco de la ley", aseveró.

4 POLÍTICA

Miércoles 22 de mayo de 2019

Morena inicia proceso legal contra ESFE, MAV y Méndez

- Existen anomalías en concesiones de espectaculares a empresas fantasma
- Resaltan irregularidades en cuenta pública del municipio en el 2016

ZULEMA LÓPEZ

Morena ya cuenta con los documentos necesarios para denunciar ante la Fiscalía General a la pasada administración del municipio de Querétaro que, entre otras anomalías, otorgó a una empresa fantasma la concesión de espectaculares en espacios del municipio.

Lo anterior lo sostuvo, en rueda de prensa, Carlos Peñafiel, presidente de Morena, quien indicó que además de la denuncia contra los funcionarios de la gestión de Marcos Aguilar se presentaría otra contra la Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro (ESFE).

Explicó que la ESFE alertó en el 2017 sobre irregularidades en la cuenta pública 2016 del municipio, pero no adoptó acciones contra el actuar de la administración, pese a tener facultad.

La concesión se otorgó pese a una resolución de Juzgado Federal alertó de anomalías, de ahí que existió omisión o contubernio por parte de: alcalde, regidores (menos la de Morena que, dijo, voto en contra); síndicos, presidente del comité de adquisiciones, además de los secretarios de: ayuntamiento, administración, finanzas, y de desarrollo económico.

Amplió que la concesión entró en vigor el 9 de mayo del 2016, y aún se encuentra vigente, pese a que el Juzgado Federal confirmó desde el 2016, tras denuncia de particulares, que "Comercializadora Integral de Soluciones, S.A. de C.V." era una empresa fantasma, pues no existe en Desarrollo San Pablo, dirección que dio al municipio.

Tampoco existe registro ante Hacienda, Infonavit o el IMSS, por lo que existió, reiteró, omisión o contubernio en el ayuntamiento que permitió se celebrara el contrato por diez años sin verificar la legalidad de la empresa.

"Se presentaron edictos en el periódico EL UNIVERSAL, en su edición nacional, se publicaron edictos en el Diario Oficial de la Federación e incluso, se llegó al extremo de consultarle a la Comisión Federal de Electricidad y a Teléfonos de México, si sabían algo de esta empresa".

Lo anterior lo afirmó en rueda de prensa en la que aprovechó para anunciar que solicitará a



Carlos Peñafiel solicitará a Norman Pearl, representante de Morena ante el IEEQ, que presente una denuncia contra la diputada local Elsa Méndez, derivado de los espectaculares que colocó para felicitar a las madres.

Norman Pearl, representante de Morena ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) que presente una denuncia contra la diputada local Elsa Méndez, esto derivado de los espectaculares que colocó para felicitar a las madres.

"Es evidentemente un acto fuera de lugar y presuntamente ilegal", declaró al afirmar que a la diputada del PAN le gana la ambición.

"La ambición, o las ansias de novillero, hacen que la gente haga cosas fuera de lugar, por no poner otro adjetivo, y en el caso de que se trate de una violación a la Ley, hay que aplicarla, más allá de si lo hizo con desconocimiento o no, si su ego es grande o chiquito, si pretende alguna candidatura o no", finalizó. ●

"Se presentaron edictos en el periódico EL UNIVERSAL, en su edición nacional, se publicaron edictos en el Diario Oficial de la Federación"

CARLOS PEÑAFIEL
Presidente de Morena

Morena denunciará a Elsa Méndez

POR DIEGO A. RIVERA
Noticias

El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) pedirá al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) investigue si existe alguna actitud que sancionen en la publicidad que está haciendo la diputada local por el Partido Acción Nacional (PAN), Elsa Méndez, de una página de internet con su nombre, informó el presidente del Comité Directivo Estatal del partido, Carlos Peñafiel Soto.

"Hoy mismo le solicitaré a Norma, nuestra representante ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, proceda a levantar las denuncias correspondientes".

El líder político indicó que sí existe una violación a la ley, se debe sancionar, pues más allá de si existe algún desconocimiento de la norma, si su ego es grande o si aspira a alguna candidatura, se debe respetar a la ley y, en este caso, conside-

ran si existe violación.

"A veces la ambición o las ansias de novillero, hacen que la gente haga cosas fuera de lugar".

Respecto al nombramiento del nuevo presidente del partido a nivel estatal, indicó que corresponde al Comité Ejecutivo Nacional designar un delegado con funciones de presidente para que dirija al partido mientras se desarrolla el proceso de renovación de dirigencia.

Este inicia en agosto y concluye el 20 de noviembre, día en que tomarán posesión los nuevos dirigentes de todo el país.

En su caso, dijo, espera dejar el cargo a más tardar en julio próximo.

"Yo espero que esta semana en la Secretaría de Relaciones Exteriores yo termine de afinar esto. Yo estoy estimando que esto deberá ser a fines de junio, principios de julio a más tardar; pero yo esperaré que fuera lo más pronto posible".

Arango exige transparencia a los partidos

IRÁN HERNÁNDEZ

El representante del PAN en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Martín Arango exhortó a los partidos que incumplen con la legislación en materia de transparencia a realizar acciones para que los ciudadanos puedan consultar el manejo de los recursos públicos.

"La transparencia es una exigencia impulsada por los gobiernos del blanquiazul, me parece que no puede haber marcha atrás en esta materia porque los ciudadanos tienen el derecho de conocer lo que se hace con sus recursos públicos. Hacemos un exhorto a que todos cumplan en términos de ley y no sean opacos en el manejo de sus recursos", abundó.

Recordó que algunos partidos como Morena y el PRI recibieron sanciones por ser opacos.

"Sancionados por las autoridades al no cumplir con lo establecido



Foto: Irán Hernández

por la ley. El año pasado el PRI y Morena fueron sancionados por incumplir con solicitudes de acceso a la información, cuestión en la cual hoy el PAN está preocupado por ser una plataforma de transparencia para los ciudadanos", destacó.

Consideró que el PAN en la entidad cumple a 100 por ciento con la transparencia, pues en el caso del

Me parece que no puede haber marcha atrás porque los ciudadanos tienen el derecho de conocer lo que se hace con los recursos públicos por parte de los partidos políticos en la entidad"

Martín Arango
Representante en el IEEQ

sueldo que recibe el líder estatal del partido, es el que aparece en su portal de Internet, así como en la Plataforma Nacional de Transparencia. Mientras que en el caso del padrón de militantes, aunque no está en su página local, existe, dijo, en la PNT.

"El partido ha hecho un esfuerzo extraordinario por cumplir con todo lo que Infoqro y la Ley de Acceso a

la Información nos pide, nosotros comenzamos esta actualización a partir de enero en razón de que necesitábamos tener acceso al sistema nacional de transparencia", dijo.

Al ser cuestionado si la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infoqro) determinó que Acción Nacional cumple a 100 por ciento en la norma, respondió que ese organismo es quien se encarga de la evaluación posterior a la entrega de los requerimientos.

"Yo te puedo decir que cumplimos los requerimientos de Infoqro, sin embargo entiendo que éste realiza un proceso de evaluación posterior a lo que los partidos políticos les mandan; el PAN hoy en día es el único partido político que remitió la información suficiente a Infoqro, ningún otro partido en el estado remitió esta información a Infoqro", finalizó el representante.